

**A** Asyl als institutionalisierte Schutzgewährung gab es in sehr vielen Ausprägungen. Im modernen Asylrecht ist davon aber nur noch ein minimales Spektrum zu finden.

Der zeitliche Rahmen der vergleichenden Analyse von Bertram Turner reicht von der alttestamentlichen und antiken Schutzgewährung bis zur institutionellen Realisierung von Schutz unter unterschiedlichen sozialen und kulturellen Bedingungen in der Gegenwart. Konfliktkonstellationen aus Asien, Ozeanien, Afrika und Europa bilden den ethnographischen Rahmen des Buches.

Bertram Turners sorgfältige Untersuchung historischer, rechts-, religions- und sozialwissenschaftlicher Perspektiven auf Schutzgewährung als Rechtskonzeption und Institution führt zu neuen Erkenntnissen - auch für die moderne Konfliktforschung.